



## Conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López

Ciudad de México, 19 de enero de 2024.

**07:17 am** - Inicia la conferencia del presidente Andrés Manuel López Obrador.

**07:17 am** - Informa el presidente que este fin de semana viaja a Coahuila, Durango, Zacatecas y Querétaro.

**07:19 am** - Jorge Alcocer, secretario de Salud, dice sobre "un proceso de tiempo" para la Megafarmacia del Bienestar.

**07:20 am** - Zoé Robledo, director del IMSS, comenta que en gobiernos pasados se simulaba la compra de medicamentos y no se optimizaron los tratamientos; añade que la compra consolidada del sector salud 2023-2024 logró erradicar la alta concentración del mercado y prioriza la compra a los laboratorios fabricantes. Destaca la homologación con IMSS-Bienestar y la función de Birmex que será el único organismo que comprará y distribuirá medicinas del sector público.

**07:29 am** - Lohmann señala que con relación a la Megafarmacia hay "llamadas malintencionadas". Van 67 medicamentos entregados a través de la Megafarmacia al 12 de enero, informa.

**07:32 am** - Jorge Alcocer resalta las salas de hemodinamia en diferentes partes del país.

**07:34 am** - El presidente menciona que el objetivo es que en marzo se dé un primer resultado sobre el funcionamiento de todo el sistema de salud pública y reitera que México tendrá un sistema de salud de primera. Señala una campaña en contra de su gobierno por el sistema de salud; defiende su proyecto de Megafarmacia en Huehuetoca, Estado de México.

**07:42 am** - Aclara el mandatario que en su paquete de reformas que presentará el 5 de febrero no va por desaparecer "todos" los organismos autónomos; no incluye a la CNDH. "Son como 10", acota y se lanza contra el IFT. Señala que han bloqueado a su gobierno sobre el tema de internet. "No vamos a despedir a nadie, va a pasar el organismo a la Secretaría de Comunicaciones", precisa el presidente acerca de la reforma con la que busca desaparecer al IFT. Continúa sus críticas a los organismos autónomos y menciona al INAI, y dice que la Auditoría Superior de la Federación, la FGR o la Secretaría de la Función Pública pueden hacer la labor del INAI. Dice que se busca que haya transparencia "de verdad, no de mentiritas como es ahora". Critica al periódico *Reforma*.

**07:58 am** - El presidente señala que en gobiernos pasados se reservaban los nombres de las empresas que no pagaban impuestos. Menciona el caso Odebrecht

COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA

m o r e n a . s e n



a d o . g o b . m x

que, acota, fue ocultado por el INAI en los gobiernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto.

**08:04 am** - Critica las propuestas de Javier Milei, presidente de Argentina, y otra vez menciona al expresidente Carlos Salinas de Gortari. La novedad es que el señor es más extravagante, dice de Milei.

**08:08 am** - El presidente muestra el organigrama del INAI y de nuevo señala que "nos cuesta". "Necesitamos esos recursos para compensar a los trabajadores que fueron dañados por la reforma neoliberal de Zedillo", añade. "Vamos a ahorrar, que quede muy claro, no vamos a despedir a nadie. Vamos a tener un gobierno eficiente, no tan costoso", expresa sobre su paquete de reformas que plantea la desaparición de algunos organismos autónomos.

**08:20 am** - Al ser cuestionado sobre un grupo de mujeres indígenas wixaritari que pidió ayuda a "El Mencho" para parar a un jefe de plaza, dice el presidente que "se está atendiendo, estamos avanzando. Antes no se atendía a los jóvenes".

**08:23 am** - Menciona a Genaro García Luna y repite que comenzó su carrera como policía en el Cisen con Carlos Salinas de Gortari.

**08:25 am** - Recuerda el accidente de Tlahuelilpan en Hidalgo por huachicoleo que dejó a habitantes muertos. Dice el mandatario que le duele mucho.

**08:30 am** - "Nosotros, desde el principio, sostuvimos que la seguridad del pueblo es responsabilidad del Estado", dice al calificar como "un error" el que Calderón haya declarado la guerra al narcotráfico. Reitera el presidente que fue pegarle un palazo a lo tonto al avispero. Hace un llamado a que "no apoyen a las bandas", ni de un bando ni de otro. También pide que no se impida la presencia de la Guardia Nacional.

**08:39 am** - Destaca la dispersión de 800 mil millones de pesos en programas sociales para alrededor de 30 millones de familias. Vuelve a repetir que en el periodo neoliberal les dedicaron 7 mil millones de pesos a los jóvenes, y que en su gobierno, con Jóvenes Construyendo el Futuro, se ha dado 110 mil millones de pesos. Pide a los chiapanecos que se dejen proteger por la Guardia Nacional.

**08:41 am** - Informa el mandatario que ya localizaron a personas desaparecidas en Guerrero.

**08:42 am** - Sobre la desaparición de la madre buscadora Lorenza Cano, el presidente dice que todos los días se está protegiendo a los ciudadanos "y no hay impunidad para nadie". Señala que antes delincuencia y autoridad "era lo mismo" porque "no estaba pintada la raya". Expresa que "Rosa Icela Rodríguez no es lo mismo que García Luna".

**08:45 am** - Estamos trabajando, menciona el presidente sobre el Caso Ayotzinapa. Destaca las reuniones con los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos. "No tenemos nada que ocultar", dice.

**08:49 am** - Señala a grupos de la sociedad civil de tener vínculos con organizaciones internacionales y con autoridades de EU en el Caso Ayotzinapa. Indica que hay una división entre los familiares de los normalistas desaparecidos.

**08:54 am** - Lo que más nos importa es encontrar a los jóvenes, enfatiza el presidente sobre el Caso Ayotzinapa y asegura que se dejaron en libertad a



responsables, que declararon que sufrieron tortura. "Vamos a seguir apoyando en todo", acota. Critica a la OEA y al senador Emilio Álvarez Icaza.

**09:00 am** - El presidente crítica de nuevo a Lorenzo Córdova por su participación en la marcha por la democracia.

**09:02 am** - Ahora, el presidente muestra datos del presupuesto ejercido por la Presidencia.

**09:08 am** - Pasando al tema del beisbol, el mandatario dice que los equipos Los Naranjeros y Venados son muy buenos. Celebra que le cambiaron el nombre a un estadio en Sonora por el de Fernando Valenzuela.

**09:10 am** - Con relación al conflicto bélico en medio oriente, dice el presidente: "Lo que queremos es la paz, no tomamos partido por ninguna de las partes, ni por Israel ni por los palestinos, ni por Hamas", comenta luego de que México y Chile remitieron al fiscal de la Corte Penal Internacional la situación de Palestina para que investigue la probable comisión de crímenes. Lamenta la muerte de civiles y llama a buscar la paz. Ojalá y Naciones Unidas actúe para el cese al fuego, añade.

**09:16 am** - Destaca la figura del Papa Francisco. Pide que se muestren con hechos, pues "ya basta de discursos, palabras y demagogia". Expresa su confianza en los diplomáticos mexicanos por la remisión de la situación de Palestina a la Corte Penal Internacional.

**09:17 am** - Concluye la conferencia.

